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体育 火线

关爱老人 健康快乐

随着我国逐渐步入老龄
化社会，老年人的健康状况、
业余生活等方方面面也越来
越受到重视。在《老年法》颁
布之后，今年 9 月份，中共河
南省委办公厅和河南省人民
政府办公厅也联合印发了

《关于加强老年人体育工作
的意见》（以下简称《意见》）。

《意见》要求各地要充分
认识老年人体育工作的重要
性，切实加强老年人体育协
会组织建设，不断完善老年
人体育健身场地设施，广泛
开展老年人体育健身活动，
并积极做好老年人体育宣传
教育工作，努力形成推动老
年人体育工作的合理。

河南省老年人体育协
会主席马宪章在最近的全
省老协工作会议上也提出
了我省老年人体育工作发
展的总体目标：到 2020 年，
全省城乡老年人体育协会

组织覆盖率达到 80%，全省
有条件参加体育健身活动
的老年人比例达到 75%，把
老年人体质测定列入年度
计划，逐步提升测定能力，
扩大测定人群，从而使我省
的老年体育工作迈入全国
先进行列。

全省联动 健步前行

根据安排，10 月 1 日上
午9时9分，老年人健步走的
启动仪式将在郑州市绿城广
场举行，与此同时，全省各地
将采取省、市、县（区）、乡

（镇）四级联动的形式，在各
地同步启动，参与人数将达
到99万。

老年体协还专门为本次
活动设计了口号：“贯彻老年
法，造福老年人”、“全民健身
走，共圆中原梦”、“走出健
康，走出快乐”。考虑到活动
的主体是老年人，绿城广场
的健步走全部路程在两公里
以内。

冠军方阵 引领活动

在10月1日上午的启动
仪式上，组织者特意组织了
具有代表性的十个方阵参
与活动。位列第一的是由
巫兰英、冯梅梅、孙甜甜、
张志磊等 24 位曾经获得过
奥运会冠军、世界冠军等荣
誉的河南体育名人组成的
方阵；在第二方阵则有老
将军、老战士组成，其中包
括 4 名驻豫部队将军，多位
参加过抗美援朝的志愿军
老战士。此外，还有老干
部方阵、老年体育工作者
方阵、老职工方阵、巾帼英
模方阵、老教育工作者方
阵、老文艺工作者方阵、由
大学生组成的青春朝阳方
阵 和 社 会 体 育 指 导 员 方
阵。前 9 个方阵，每个方阵
由 99 人组成，寓意九九重
阳，第十方阵则由 999 人组
成，寓意健康长久、幸福长
久、快乐长久。

曾经在网上看到过一则有关新老
之争的“神回复”：“谁没有年轻过，但
是你老过吗？”起初只是为回复者的机
智会心一笑，随后仔细品味，发现其中
其实意味深长。确实，当我们习惯于

“为青春喝彩”的同时，往往忽略了一
个客观规律：每个人，都是会变老的。

截至 2012 年底，我国老年人口
数量达到 1.94 亿，老龄化水平达到
14.3%；同比，我省的老年人口达到了
1400 多万，老龄化水平达到 15.2%。
数字表明了一个严峻的事实：我国正
在快步进入老龄化社会。当老年人
的人口占人口比例越来越高的时候，
他们的健康水平和生活质量的提高
就变得越发重要。

清晨、傍晚，在公园，在体育场，
在街心花园……总会看到老年人在
轻快的音乐声中运动的身影。“家有
一老，如有一宝”，家中老人是否拥有
一副健康的体魄，是影响一个家庭的
幸福指数的重要因素，由此不难理解
老年人体育工作的重要性。

正如河南省老年人体育协会主

席马宪章所言：加强老年人体育工
作，依法保障老年人合法权益，是应
对人口老龄化，实现“积极老龄化”
和“健康老龄化”的重要举措，是实
现人民生活幸福、老年人健康长寿，
社会和谐稳定的重要途径。

随着对老年人健康状况的重视程
度加强，我省的体育工作也在悄然发
生着一些变化：今年的8月8日“全民
健身日”，老年人成为健身活动的一个
重要群体，全省各地举办了多项专门
针对老年人的体育竞赛活动，而在首
个老年节来临之际，体育健身则成为
老年朋友过节的重要内容。

99万人同时参与活动，这些看似
庞大的数字，其实相对于整个老年群
体而言，比例还非常小，但不能忽视
活动的示范和带动作用，这会不断推
动全社会对老年人体育工作的重视，
会帮助越来越多的老年人亲身参与
到体育健身活动中来。

“最美不过夕阳红”，当老年人的
健身意识越来越强，健身热情越来越
高，夕阳，会更美，更红。

网友们讨论得
热闹，但这件事
的决断者——
中国篮协却仍

态度暧昧。到
目前为止，中国
篮 协 并 未 明 确
提出是否申请
外卡。事实上，
篮协内部也存
在着意见分歧，

一方面希望中国
男篮获得宝贵的
锻炼机会，一方面
又怕输得太惨，丢

了面子、赔了自信，
又等着“挨板砖”。

而更耐人寻味的是，在这
么大件事的决策阶段，中国队
的主帅扬纳基斯却好似“人间
蒸发”。此前，他曾在离开中
国回国度假时表示，会回来观
看全运会的男篮比赛，考察队
员。但在全运会的赛场上，根
本 没 有 出 现 扬 纳 基 斯 的 身
影。离开时，他那一句“我还
会回到中国，到时会说出一
切”，现在看来更像个意味深长
的“省略号”。

在扬纳基斯是否留任的问
题上，篮协同样讳莫如深。而

“外卡”的敲定时间是 11 月下
旬，这意味着留给篮协犹豫、斟
酌的时间已经没有多少。吴吉

外媒曝中国男篮获世界杯外卡几成定局

要不要花钱去欧洲求虐，这是个问题
兵败亚锦赛的阴影还未散去，一个问题又摆在了中国男篮的面前——2014年西班牙男篮世
界杯的外卡，中国是要还是不要？最近两天，多家欧洲媒体相继爆料，称“中国将获得世界杯
外卡”。北京时间24日凌晨，更有消息人士证实，中国男篮获得外卡的可能性是“百分之
百”。看来，中国男篮通往西班牙的道路并未被封死。只是这张外卡，究竟是让中国篮球重
燃希望的“强心剂”，还是让更多问题无处遁形的“照妖镜”？现在，中国篮协左右为难。

按照今年7月1日开始实施的《中华人民共和国老年人权益保障法》，今
年农历九月初九（公立10月13日），我国将迎来第一个老年节。为了让
全省老年人度过一个健康、欢乐、和谐的节日，河南省体育局、省老龄办
和省老年体协将在10月份开展以老年人为主的健步走活动。活动将于
10月1日9时9分在郑州市绿城广场正式启动，全省各地的启动仪式也
同步举行，届时全省共有99万人（寓意“九九重阳”）参加启动仪式的大
联动。晚报首席记者 郭韬略

■短评

最早爆出“中国将获外卡”
消息的，是欧洲的篮球专业媒体

《Eurohoops》。据《Eurohoops》透
露，目前至少有 9 支球队在争夺
外卡名额，但“如果中国和巴西
没能获得外卡，那将是非常令人
震惊的事实，这两个国家有着最

大的篮球市场”。现在，这种说
法得到了 sportando.net的站长卡
尔基亚证实。他在推特里透露：

“我获悉中国 100%会得到世界
杯外卡，巴西有80%的希望。”

据悉，国际篮联全体委员会将
在 11 月 22 日举行，届时将讨论

2014年西班牙男篮世界杯
4张外卡的归属。外卡发放
的评判标准除了大赛成绩之
外，还包括对申请国家的经
济状况、篮球发展等评判。
无论从哪个方面考量，中国
获得这张外卡都几无悬念。

获外卡几无悬念

其实，早在
中国男篮从亚
锦 赛 上 铩 羽 而

归时，人们就猜
测中国将稳获世

界 杯 外 卡 。 只
是，是否有必要申
请外卡参赛，这成

了 各 方 热 议 的 焦
点。众所周知，申请
外卡的球队需要支付

50 万欧元作为担保
金。很多网友对中国
男篮的参赛前景表
示担忧，认为“去
了 也 是 惨 败 垫
底”，申请外卡

纯属“花钱求虐”。
不过也有一些网友支持

中国男篮申请这张外卡。网
友“心有天地 483402”就说：

“中国男篮不能总是怕输、丢
面子就不敢去，和世界强队一
起比赛的意义不仅仅是面子、
输赢的问题，那是一次多么难
得的锻炼队伍的机会。”

尽管意见泾渭分明，但在
一件事情上大家的意见是一
致的——如果去参赛，就要大
胆起用新人，锻炼队伍。伦敦
奥运会因为想赢怕输而未派
新人，其弊端已经在亚锦赛暴
露无遗，中国男篮是时候洗牌
重建了。

中国篮协左右为难


